

Liebe
AGEV-Mitglieder,



Franz J. Grömping, Geschäftsführer

die anhaltend gute Konjunktur in Deutschland täuscht darüber hinweg, dass das Sterben des Einzelhandels in den Innenstädten weitergehen wird und die Kommunen bisher ziemlich ratlos sind, wie sie darauf reagieren sollen. Vor allem aber bröckelt damit der Mittelstand, und viele Arbeitsplätze verschwinden für immer.

Einen großen Anteil daran hat Amazon, das wie ein Krake den Onlinehandel im Griff hat und zumindest in der westlichen Welt keine Konkurrenz mehr hat. Welche Amazon-Aktivitäten wir sonst noch fürchten müssen, lesen Sie auf Seite 6 und 7 in dieser Ausgabe.

Auf Amazon, aber auch auf Ebay tummeln sich darüber hinaus Tausende vor allem chinesischer Händler, die keine oder zu wenig Einfuhrumsatzsteuer bezahlen und damit den deutschen Staat um mehrere Mrd. Euro prellen, ganz zu schweigen von den dadurch entstehenden Preisvorteilen gegenüber der ehrlichen Konkurrenz. Im Netz beschäftigen sich Hunderte von Seiten damit, wie man dieses komplizierte Steuergelächter legal, semilegal und illegal zu seinem Vorteil nutzen kann.

Die Bundesregierung hat das Problem erkannt und will zügig dagegen vorgehen. Doch nach den Erfahrungen der Vergangenheit wird das ein mühsames Unterfangen und reicht auch als Maßnahme nicht aus.

Denn die großen internationalen Konkurrenten USA, Frankreich und Großbritannien überbieten sich in einem Steuersenkungswettlauf. Nur Deutschland hält sich bisher zurück. 50 Prozent Einkommensteuer und mehr bei Personengesellschaften sind ein massiver Standortnachteil. Angesagt wären mindestens eine Steuervereinfachung und ein einheitlicher Körperschaftsteuersatz auf niedrigerem Niveau. Und wenn nicht jetzt, bei vollen Kassen, wann dann?

Das Urteil von Carsten Linnemann, Chef der CDU/CSU-Mittelstands- und Wirtschaftsvereinigung (MIT), über die Unternehmensbesteuerung ist nicht neu, aber vernichtend: „zu hoch, zu kompliziert, mittelstandsfeindlich und nicht mehr zeitgemäß“. 13 Jahre ist seine Kanzlerin jetzt an der Macht, aber „die Wirtschaft“ war selten ein Thema unter Merkel.

Inhalt

TITEL: Immer mehr Fachkräfte fehlen	1
INTERVIEW: Gezielt für die Zuwanderung von qualifizierten Fachkräften werben	5
TECHNIK / INNOVATION: Cloud 2.0	6
LÄNDERPORTRÄT CHILE: Aufholjagd am Ende der Welt	8
RECHT / FINANZEN: Rechtskonformes Löschen von Daten	10
UNTERNEHMENSPRAXIS: WordPress-Seite rechtssicher machen	11
KURZ VORGESTELLT: Kleine Laserdrucker / Kundenkommunikation mit join.me / Mobile Monitore / Ratgeber: Start-up-Recht	12
START-UP: Allround-Schutz vor Cyberangriffen / Democracy: Digitalisierung fördert Partizipation	13
SERVICE: AGEV-Messekalender / Mitgliederangebote	14
AGEV POLITIK: Die AGEV in der bagsv – Altersvorsorgepflicht wird konkret	15
INTERN: AGEV nimmt am 6. IT-Sicherheitstag NRW teil	16

Noch ist das Kind nicht in den Brunnen gefallen, aber es steht schon auf dem Rand. Wie halten wir es am besten auf?

Liebe AGEV-Magazin-Leser: Nennen Sie mir doch Ihre Themen, bei denen wir als Erstes ansetzen sollten und für die die AGEV sich einsetzen möge!

Klicken Sie auf IHR Thema und schreiben Sie mir Ihre Ideen dazu. Wir werden sie sammeln, uns Aktionen dazu überlegen und die Politik vor uns hertreiben – wenn Sie mitmachen!

Bürokratie eindämmen

Infrastruktur ausbauen

Digitale Plattformen zähmen

Finanztransaktionen besteuern

Stattdessen sollten wir...

Unternehmenssteuern senken

Fachkräftemangel beheben

Grundeinkommen einführen

Klimawandel bekämpfen

Ihnen einen erfolgreichen Herbst

Ihr

Ich freue mich über Ihre Meinung:
groemping@agev.de

AGEV-Mitgliedertelefon: 0228 98375-9

Herausgeber:
Arbeitgebervereinigung für
Unternehmen aus dem Bereich EDV
und Kommunikationstechnologie e. V.

Verantwortlich im Sinne des Presserechts:
Franz J. Grömping
Bonner Talweg 55, 53113 Bonn
Telefon: 0228 9 83 75-22 82
Telefax: 0228 9 83 75-19
Internet: www.agev.de
E-Mail: info@agev.de

Redaktion und Gestaltung:
Christoph Steinhauer,
Hermannstr. 104, 53225 Bonn

Bildernachweis:
Bundesregierung / Guido Bergmann,
Jonas Kuckuk, Pixabay, shutterstock

Mitglieder: Die AGEV wurde 1993 als Interessenvertretung für selbstständige Unternehmer aus dem Bereich EDV und Kommunikationstechnologie gegründet und hat heute über 73.000 Mitglieder.

Produktion und Druck:
DCM Druck Center Meckenheim GmbH
Werner-von-Siemens-Str. 13
53340 Meckenheim

Das AGEV magazin wird auf Cocoon 60 Silk 100 g/m², hergestellt aus 60 % Recyclingfasern und 40 % chlorfreien gebleichten Frischfasern aus nachhaltiger, kontrollierter Forstwirtschaft, gedruckt. Nachdruck, auch auszugsweise, nur mit vorheriger Zustimmung und dem Quellenhinweis „AGEV magazin“.

Impressum